

AMLO llama a cuentas a Maseca y Minsa

“El aumento en el precio de la tortilla me preocupa”

**ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES**

Ante el incremento en el precio de la tortilla asociado a la evolución al alza del costo de la harina de maíz, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la Secretaría de Hacienda establecerá contacto con las empresas Maseca y Minsa (que controlan 90 por ciento del mercado de harina de maíz) para que expliquen la razón de sus aumentos. “Escuchar cuál es la justificación... Lo que no se puede, en una época de crisis, inflación y carestía es se obtengan ganancias extraordinarias”.

Control de precios, pero sin autoritarismo

Si bien comparativamente con otros países es menor la inflación, subrayó la preocupación del incremento en los precios de productos básicos, por lo que también buscarán a las grandes cadenas de autoservicio (Walmart, Soriana y Chedraui) “para controlar precios en otros productos básicos, sin autoritarismo, porque ha habido alzas en huevo, pollo y carne”. Subrayó la importancia de hablar con ellos, porque no queremos abrir el mercado a la importación de estos productos, aunque deslizó la posibilidad de hacerlo desde Argentina.

En su conferencia, López Obrador fue claro en su preocupación por el fenómeno inflacionario: “Sí ha habido una disminución

del poder adquisitivo, por eso hay que atender el problema, porque puedo tener más ingresos, pero si suben los precios se pierde”. En este contexto, mencionó que en su encuentro de la víspera con los dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes y del Consejo Mexicano de Negocios, Antonio del Valle abordaron este problema.

“Hay buena comunicación, y en esta última plática se llegó a la conclusión de que vamos bien en materia económica, ahí vamos avanzando. Si acaso, y eso yo lo expresé, tenemos que aplicarnos más para enfrentar la inflación. Si me preguntan: ¿Cuál es ahora mi preocupación principal?, pues es el aumento en el precio de la tortilla. Tuve una reunión para eso y vamos a reforzar el plan antinflacionario, en eso andamos, más que en otras cosas.”

Enfocó sus cuestionamientos en Maseca, a la que definió como la empresa preponderante, mostrando una tabla en la que se reflejaba la evolución de precios en las cadenas de autoservicio, relativamente estables antes del aumento en el costo de la harina de maíz de Minsa (que tiene alrededor de 20 por ciento del mercado).

Reiteró que la decisión de subsidiar el precio de la gasolina –algo impensable para los tecnócratas, para quienes es un sacrilegio– busca enfrentar lo que es un fenómeno mundial detonado por la pandemia, pero que se agudizó con la guerra en Ucrania.

“Siempre estoy pensando en la situación económica, social, de la gente, mucho más que en otras cosas; muchísimo más que la politiquería, porque si no atendemos al pueblo no cumplimos con nuestro deber.”

